

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année **2026**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **71**

Composante : **UFR SIC**

Profil court : Communication des organisations

Mots clés: Communication numérique, transition écologique, gestion de projet

Short Profile: Organizational communication

Keywords : Digital communication, ecological transition, project management

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement : Communication des organisations et Licence Information-Communication

Lieu(x) d'exercice : UFR des Sciences de l'information et de la communication (Villetaneuse)

Description

Le futur maître ou future maîtresse de conférences participera au développement de la transversalité des deux parcours de la mention Communication des organisations - les Masters CEIPA et Communication&RH, en lien avec la Licence, et au renforcement de l'adossé à la recherche.

Il ou elle dispensera des cours dans les six années de la mention (M1 et M2 en formations initiale, continue et par la voie de l'apprentissage), avec une attention particulière portée aux enjeux transversaux de la transformation des organisations et de la fonction communication.

Par exemple, et de façon non exhaustive, les enseignements porteront sur :

- La communication numérique dans les organisations (réseaux sociaux, plateformes et intelligence artificielle)
- La professionnalisation et les transformations des métiers de la communication, l'accompagnement au changement.
- Les enjeux liés à la transition et au développement durable dans le travail et la communication.
- La gestion de projet dans une approche favorisant les jeux d'échelle et l'inclusion des acteurs.
- Les pratiques de la communication de crise.

La personne recrutée sera amenée à réaliser l'encadrement de rapports d'analyse en master et à suivre des étudiants en alternance. Il ou elle prendra en charge, à terme, une responsabilité d'année ou de mention et développera l'alternance et la formation continue.

Les responsabilités pédagogiques et administratives ne pourront pas être assurées par les maîtres de conférences nouvellement nommés lors des deux premières années de recrutement (période de stage) durant lesquelles ils bénéficient du dispositif de décharge de service d'enseignement (64h eq TD la 1ère année et 32h eq TD la 2ème année) afin de les accompagner dans leur insertion au sein de l'université.

Site Web : <https://comm.univ-paris13.fr/>

Contacts :

Grégory Jouanneau-Damance

Fonction : Directeur de l'UFR des sciences de l'information et de la communication

Mail : direction.ufrcom@univ-paris13.fr

Johan Boittiaux

Fonction : Responsable de la mention Communication des organisations

Mail : johan.boittiaux@univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : Laboratoire des sciences de l'information et de la communication (LabSIC)

Adresse : Université Sorbonne Paris Nord, campus Condorcet (Aubervilliers)

Description :

Le ou la titulaire de ce poste conduira ses recherches en Sciences de l'information et de la communication (SIC). Les travaux, qui pourraient croiser plusieurs des quatre thématiques du LabSIC (<http://labsic.univ-paris13.fr/index.php/accueil>), s'inscriront à titre principal au sein de la quatrième thématique « Communication et organisation : discours, acteurs et pratiques ».

Les recherches de la personne recrutée porteront sur la communication des organisations. Elle devra témoigner d'une bonne connaissance de ce champ de recherche en SIC. Elle aura notamment mené des travaux portant sur une ou plusieurs questions relatives à la professionnalisation des métiers de la communication d'entreprise ou encore au changement organisationnel, à la communication numérique des organisations, aux usages professionnels de l'intelligence artificielle, des réseaux sociaux et des plateformes, aux liens entre communication et travail. Une approche critique est attendue.

Le ou la titulaire pourra s'investir dans les travaux et les projets collectifs menés au sein de la Maison des Sciences de l'Homme Paris Nord dont le LabSIC est membre fondateur, du Campus Condorcet où le laboratoire est installé et de l'InIdEx Industries culturelles et création artistique (ICCA). Une attention particulière sera portée aux candidatures présentant une dimension internationale.

Site Web : <https://labsic.univ-spn.fr/>

Contact :

Yanita ANDONOVA

Fonction : Directrice de l'unité

Mail : yanita.andonova@univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: Communication des organisations et Licence Information-Communication

Address: UFR des Sciences de l'information et de la communication (Villetaneuse)

Description:

The future lecturer will contribute to the development of interdisciplinary connections between the two tracks of the Organizational Communication specialization, in conjunction with the Information-Communication Bachelor's degree, and to strengthening its research focus.

They will teach courses throughout the six years of the specialization (M1 and M2 in initial, continuing, and apprenticeship programs), with a particular emphasis on the cross-cutting challenges of organizational transformation and the communication function.

For example, and this list is not exhaustive, the courses will cover :

- Digital communication in organizations (social networks, platformization, and artificial intelligence)
- professionalization and transformations in communication professions, change management
- Challenges related to transition and sustainable development in work and communication
- project management using an approach that promotes scalability and stakeholder inclusion
- crisis communication practices

The successful candidate will be responsible for supervising master's level analytical reports and mentoring students in work-study programs. Eventually, they will assume responsibility for a year or specialization and will develop work-study programs and continuing education initiatives.

Teaching and administrative responsibilities cannot be assumed by newly appointed lecturers during the first two years of recruitment (training period) during which they benefit from the teaching service release scheme (64 hours equivalent to tutorials in the 1st year and 32 hours equivalent to tutorials in the 2nd year) in order to support them in their integration within the university.

Site Web : <https://comm.univ-paris13.fr/>

Contacts :

Grégory Jouanneau-Damance

Fonction : Directeur de l'UFR des sciences de l'information et de la communication

Mail : direction.ufrcom@univ-paris13.fr

Johan Boittiaux

Fonction : Responsable de la mention Communication des organisations

Mail : johan.boittiaux@univ-paris13.fr

Research :

Research Unit : Laboratoire des sciences de l'information et de la communication (LabSIC)

Description :

The recruited incumbent will conduct research in Information and Communication Sciences. Their work, which may intersect several of the four thematic areas of LabSIC (<http://labsic.univ-paris13.fr/index.php/accueil>), will primarily fall within the fourth theme, 'Communication and Organisation: Discourses, Actors, and Practices'.

The recruited scholar's research will focus on organizational communication. They must demonstrate solid knowledge of this research field within Information and Communication Sciences. In particular, they will have conducted research addressing one or more issues related to the professionalization of corporate communication occupations; organizational change; the digital communication of organizations; professional uses of artificial intelligence, social media, and digital platforms; or the relationships between communication and work. A critical approach is expected.

The recruited incumbent may take part in the collective research activities and projects conducted within the Maison des Sciences de l'Homme Paris Nord, of which LabSIC is a founding member, within the Campus Condorcet where the laboratory is located, and within the inIdEx Industries culturelles et création artistique (ICCA) initiative. Particular attention will be given to applications demonstrating an international dimension.

Site Web : <https://labsic.univ-spn.fr/>

Contact :

Yanita ANDONOVA

Fonction : Directrice de l'unité

Mail : yanita.andonova@univ-paris13.fr